

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Metode Penelitian

Dalam penelitian ini penulis menggunakan penelitian kualitatif, penelitian kualitatif adalah salah satu metode penelitian yang bertujuan untuk mendapatkan pemahaman tentang kenyataan melalui proses berpikir induktif.¹ Adapun penulis memfokuskan perhatian pada kenyataan atau kejadian yang telah diteliti. Menurut Nasir metode deskriptif adalah suatu metode dalam penelitian status sekelompok manusia, suatu objek, suatu set kondisi, suatu sistem pemikiran ataupun suatu kilas peristiwa pada masa sekarang, tujuan dari penelitian deskriptif ini adalah untuk membuat deskripsi, gambaran atau lukisan secara sistematis, faktual dan akurat mengenai fakta-fakta, sifat-sifat serta hubungan antar fenomena yang diselidiki.² Penulis menggunakan jenis penelitian kualitatif berdasarkan penelitian deskriptif yang mana penelitian deskriptif ini adalah penelitian dengan metode untuk menggambarkan suatu hasil penelitian sesuai dengan namanya, jenis penelitian deskriptif memiliki tujuan untuk memberikan deskripsi, penjelasan, juga validasi mengenai fenomena yang ada.³ Pada penelitian ini penulis mengamati secara langsung video dari Ustadz Abdul Somad di channel youtube miliknya dan kemudian mendeskripsikan, menggambarkan dan menerangkan

¹ Mardawani, *Praktis Penelitian Kualitatif Teori Dasar dan Analisis Data dalam Perspektif Kualitatif*, (Yogyakarta: CV Budi Utama, 2020) h.3.

² Ajat Rukajat, *Pendekatan Penelitian Kuantitatif*, (Yogyakarta: CV Budi Utama, 2018) Cet. Ke-1 h.1 .

³ Muhammad Ramdhan, *Metode Penelitian*, (Surabaya: Cipta Media Nusantara (CMN), 2021), h.7-8.

hasil dari pengamatan tersebut dan juga akan mendapatkan arti implikasi dari suatu masalah yang ingin dipecahkan.

B. Pendekatan Penelitian

Penelitian merupakan sesuatu hal yang penting untuk mengembangkan ilmu pengetahuan dan ilmu pendidikan penelitian juga dianggap penting dalam perkembangan dan kemajuan peradaban manusia.⁴ Penelitian diklasifikasikan pada jenis dan analisisnya yaitu; Penelitian Kuantitatif dan Penelitian Kualitatif sedangkan dalam penelitian ini penulis menggunakan pendekatan kualitatif, Pendekatan kualitatif merupakan prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis maupun lisan dari orang-orang dan perilaku dari orang yang diamati. Penelitian kualitatif lebih menekankan pada bahasa atau linguistik sebagai sarana penelitiannya.⁵ Oleh karena itu peneliti lebih fokus untuk meneliti gaya komunikasi dari Ustadz Abdul Somad yang diamati dari channel youtube miliknya.

C. Sumber Data

⁴ Fira Husaini, *Metode Penelitian Kuantitatif dan Kualitatif*, (Yogyakarta: Anak Hebat Indonesia, 2020) h.2

⁵ Ajat Rukajat, *Pendekatan Penelitian Kualitatif*, (Yogyakarta: CV Budi Utama, 2018) Cet. Ke-1 h.6

Untuk mendapatkan dan memperoleh data yang berhubungan dengan permasalahan yang sedang dibahas, maka penulis melakukan pengumpulan data, sumber data yang dipakai oleh penulis dalam penelitian ini ada dua macam yaitu;

1. Data Primer

Data primer adalah data atau keterangan yang diperoleh secara langsung dari sumbernya.⁶ Adapun peneliti langsung memperoleh data dari Ustadz Abdul Somad dengan cara menonton video Ustadz Abdul Somad secara terus menerus di channel youtube miliknya yang berisi tentang ceramah dan juga tanya jawab bersama Ustadz Abdul Somad.

2. Data Sekunder

Data sekunder adalah keterangan yang diperoleh dari pihak kedua, baik berupa orang maupun catatan, seperti buku, laporan, buletin, majalah dan lainnya yang sifatnya dokumentasi.⁷ peneliti mencari dan mengumpulkan data-data dari media lainya seperti media sosial yaitu seperti buku, majalah dan lain-lain terkait informasi tentang Ustadz Abdul Somad.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan cara mengumpulkan data yang dibutuhkan untuk menjawab rumusan masalah penelitian,⁸ cara untuk mengumpulkan datanya menggunakan teknik pengumpulan data yang dilakukan dalam penulisan ini adalah:

1. Studi Kepustakaan

⁶ Bagja Waluya, *Sosiologi Menyelami Fenomena Sosial di Masyarakat*, (Bandung: PT Setia Inves, 2007) Cet Ke-1 h.79

⁷ *Ibid*, h.79

⁸ Juliansyah Noor, *Metodologi Penelitian*, (Jakarta: Prenadamedia Group, 2011) Cet Ke-1 h.138.

Studi Kepustakaan dilakukan oleh setiap peneliti dengan tujuan yang utama yaitu mencari dasar pijakan atau fondasi untuk memperoleh dan membangun landasan teori, kerangka berpikir, dan menentukan dugaan sementara atau sering pula disebut sebagai hipotesis penelitian, sehingga para peneliti dapat mengerti, melokasikan, mengorganisasikan, dan kemudian menggunakan variasi pustaka dalam bidangnya.⁹ Mencari dan mengumpulkan tulisan-tulisan, artikel, dokumen-dokumen online serta informasi mengenai strategi dakwah Ustadz Abdul Somad di channel youtube (tinjauan terhadap gaya komunikasi).

2. Observasi

Observasi ialah pengamatan dan pencatatan yang sistematis terhadap gejala-gejala yang diteliti. Observasi menjadi salah satu teknik pengumpulan data apabila sesuai dengan tujuan penelitian, direncanakan dan dicatat secara sistematis, serta dapat dikontrol keandalan dan kesahihannya.¹⁰

Penulis melakukan pengamatan secara langsung pada video Ustadz Abdul Somad untuk melakukan assesmen terhadap permasalahan sambil mencatat informasi-informasi yang didapat.

3. Dokumentasi

Teknik pengumpulan data dengan dokumentasi ialah pengambilan data yang diperoleh melalui dokumen-dokumen baik dokumen yang telah tersedia di lapangan penelitian maupun dokumen yang dibuat oleh peneliti berupa gambar,

⁹ Sukardi, *Metodologi Penelitian Pendidikan Kompetensi dan Praktiknya*, (Jakarta: PT Bumi Aksara, 2003) h.33-34.

¹⁰ Helen Sabera Adib, *Metodologi Penelitian*, ((Palembang: NoerFikri Offset, 2016) h.37

salinan berkas, rekaman gambar bergerak dan lain sebagainya.¹¹ Dokumentasi yang dimaksud dalam penelitian ini adalah penulis mengumpulkan dan mengamati berita-berita dan video terkait Ustadz Abdul Somad yang ada di channel youtube miliknya

E. Teknik Analisis Data

Menurut Bogdan dan Biklen analisis data kualitatif adalah upaya yang dilakukan dengan jalan bekerja dengan data, mengorganisasikan data, memilah-milahnya menjadi satuan yang dapat dikelola, mensintesiskannya, mencari dan menemukan pola, menemukan apa yang penting dan apa yang dipelajari, dan memutuskan apa yang dapat diceritakan kepada orang lain.¹² Teknik analisis data merupakan cara menganalisis data penelitian, termasuk alat-alat statistik yang relevan untuk digunakan dalam penelitian.¹³ Teknik analisis data yang penulis gunakan dalam penelitian ini adalah analisis deskriptif dengan meliputi 4 tahapan:¹⁴

1. Mengidentifikasi data, dalam hal ini peneliti menganalisis video Ustadz Abdul Somad dengan menonton secara berulang dan mengidentifikasi apa yang telah dilihat. Kemudian peneliti baru mendata sepiintas tentang informasi yang diperolehnya.
2. Menganalisis isi video berdasarkan konsep strategi dakwah. Pada tahap ini, peneliti memilih segala informasi yang diperoleh pada tahap pertama untuk

¹¹ *Ibid* h.38

¹² Moleong, Lexy J. *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung, PT. Remaja Rosdakarya, 2007) h.248.

¹³ Juliansyah Noor, *Metodologi Penelitian*, (Jakarta: Prenadamedia Group, 2011) Cet Ke-1 h.163.

¹⁴ Soejono dan Abdurrahman, *Metodologi Penelitian Suatu Pemikiran dan Penerapannya*, h.17.

memfokuskan pada masalah tertentu, lalu peneliti menguraikan fokus yang telah ditetapkan menjadi lebih rinci kemudian melakukan analisis secara mendalam tentang fokus masalah.

3. Mengevaluasi semua data yang telah di analisis, apakah sesuai dengan rumusan masalah pada penelitian ini. Pada tahap ini, peneliti mengevaluasi hasil yang telah dianalisis dan menyesuaikan dengan rumusan masalah apakah tujuan dari analisis ini sudah tercapai.
4. Membuat kesimpulan berdasarkan data yang sudah dianalisis. Pada tahap ini peneliti membuat kesimpulan dari apa yang dilakukan pada tahap pertama, kedua, dan ketiga apakah data yang dianalisis sudah benar-benar sesuai dengan tujuan penelitian

